



Les nombreux vestiges découverts datent cette première installation humaine de l'époque magdalénienne, soit 12 000 ans av. J.-C. : outillage en silex (perçoirs à la pointe fine et très longue, grattoirs et burins), outillage osseux (sagaies parfois ornées de décors géométriques, lissoirs, poinçons, aiguilles à chas, harpons), bois de renne, galets où les Magdaléniens ont gravé soit un décor géométrique, soit des signes, soit un animal.

Les découvertes les plus importantes furent une statuette de cheval agenouillé sur ses membres, sculptée sur un bloc de grès et un pendentif façonné dans un calcaire fin et tendre, représentant une tête de cheval, ainsi qu'une petite tête de cheval sculptée dans un

morceau d'ivoire de mammouth.

Une grande partie de ces vestiges est exposée au musée archéologique de l'abbaye d'Arthous (Landes). D'autres objets sont conservés au musée de Saint-Germain-en-Laye.



Le principal vestige de l'époque du fer est un oppidum, vaste camp retranché, où furent mis à jour un bracelet d'or et des restes d'inhumations. Vivaient là des peuplades sédentaires se livrant à l'élevage et à la culture